

LE CRIME ORGANISÉ EN HAUSSE ET EN CHIFFRES

Le trafic de drogue, un casse-tête pour les services de sécurité

Le crime organisé gagne du terrain comme le prouvent les statistiques des services de la Gendarmerie nationale qui comptabilisent 3705 affaires durant les quatre premiers mois de l'année en cours ayant mené à l'arrestation de 6418 personnes. Que ce soit le trafic de drogue, la contrebande, la falsification de documents ou la fausse monnaie, l'immigration clandestine et le trafic de véhicules, le crime organisé se présente sous forme de réseaux structurés transfrontaliers, dont les retombées peuvent fragiliser la stabilité des pays. Mutant de la situation de pays consommateur à celui de producteur, l'Algérie fait face à l'évolution du trafic de drogue.

La Gendarmerie nationale a enregistré pour ces quatre premiers mois 1060 affaires liées au trafic de drogue ayant mené à la mise sous mandat de dépôt de 1260 individus et la saisie de 5143,17 tonnes de cannabis et de 1830 comprimés de psychotropes. Durant la même période de l'année dernière, la Gendarmerie nationale a pu saisir la quantité de 864,506 kg de cannabis et 43 729 comprimés de psychotropes. La lutte contre la contrebande a inscrit 1615 affaires dans le registre des affaires traitées ayant conduit à l'arrestation de 1213 individus et la saisie de 870,454 tonnes de produits alimentaires, 36 953 cartouches de cigarettes et 515 têtes d'ovins. Dans le cadre de la lutte contre l'immigration clandestine, les mêmes services de la gendarmerie font



Le crime organisé se présente sous forme de réseaux structurés

état de 699 affaires traitées et l'arrestation de 2896 étrangers dont 498 mis sous mandat de dépôt et 2304 expulsés. Les services de la Gendarmerie nationale ont par ailleurs enregistré 42 affaires de fausse monnaie et arrêté 70 inculpés pour production et possession de 653 billets de 1000 dinars, 122 billets de 500 dinars. 537 personnes ont été arrêtées et 192 véhicules ont, en outre, été saisis.

PLUS DE 90 000 PLANTS DE CANNABIS DÉTRUITS EN 2007

L'étude comparative entre l'année 2006 et 2007 montre une évolution du nombre d'affaires de crime organisé traitées qui est justifiée par la Gendarmerie nationale comme la résultante de la décennie de terrorisme.

Ainsi, 9758 affaires de crime organisé ont été traitées en 2007, menant à l'arrestation de 16 322 individus, contre 9133 affaires en 2006 conduisant à l'inculpation de 14 891 personnes. Durant l'année 2007, les services de la Gendarmerie nationale ont pu saisir une quantité de 89 931 comprimés de psychotropes et 4813,72 kg de cannabis contre 38 923 unités de psychotropes et 4677,44 kg de cannabis en 2006. De la petite quantité de 680 plants saisis en 2006, la Gendarmerie nationale enregistre pas moins de 91 006 plants saisis en 2007, ce qui démontre la tendance grandissante pour l'Algérie de devenir un pays producteur de drogue. «*Il ne se passe pas un jour sans qu'une quantité de drogue ne soit saisie à travers tout le territoire national, no-*

tamment au niveau des frontières ouest d'où continuent à être introduites de grandes quantités de stupéfiants», explique l'étude de la gendarmerie. Selon cette même étude, 58% des personnes arrêtées dans le cadre de la lutte contre le trafic de drogue ont moins de 30 ans. Les frontières sont aussi des lieux de passage pour la contrebande et l'immigration clandestine. L'année écoulée a enregistré la saisie de 690,32 tonnes de produits alimentaires, de 35 7331 cartouches de cigarettes et 2469 têtes d'ovins, et 88 3651 litres de mazout destinés à la contrebande sur les deux frontières est et ouest. La lutte contre l'immigration clandestine a mené à l'interpellation de 6988 étrangers, dont 5344 ont été expulsés. **Nadjia Bouaricha**